



Medienmitteilung vom 19. Mai 2025

Neues Komitee lanciert «Schweizer Friedensinitiative für Bergkarabach»

Am kommenden Montag, 26. Mai 2025, wird in Bern das Komitee «Schweizer Friedensinitiative für Bergkarabach» gegründet. Es unterstützt den Bundesrat bei der Umsetzung des vom Parlament im Frühling beschlossenen internationalen Friedensforums. Ziel ist es, eine politische Lösung für den ungelösten Konflikt zwischen Aserbaidschan und der gewaltsam vertriebenen armenischen Bevölkerung von Bergkarabach anzustossen.

Das Komitee wird von Nationalrat Erich Vontobel (EDU, ZH) und Nationalrat Stefan Müller-Altermatt (Die Mitte, SO) präsidiert und geniesst breite, parteiübergreifende Unterstützung – bereits 19 Mitglieder des National- und Ständerats haben die Grundsatzerklärung unterzeichnet.

Erich Vontobel, der soeben von einer weiteren Reise nach Armenien zurückgekehrt ist, betont die Dringlichkeit: «Ich habe in Armenien wieder mit zahlreichen Bergkarabach-Flüchtlingen gesprochen. Sie alle hoffen auf eine Rückkehr in ihre Heimat. Die Schweizer Friedensinitiative kann eine entscheidende Rolle bei der Wiederherstellung von Gerechtigkeit und Stabilität spielen.» Auch Stefan Müller-Altermatt unterstreicht die Bedeutung des Vorhabens: «Jetzt ist der Moment, die Schweizer Friedensinitiative zu konkretisieren und international zu verankern – damit die Schweiz ihre bewährte Rolle als Vermittlerin wahrnehmen kann.»

Zu den Rednern zählen neben den beiden Co-Präsidenten auch Ständerat Carlo Sommaruga (SP, per Video) sowie Armeniens früherer Aussenminister Vartan Oskanian, Vardan Tadevosyan vom Lady Cox Rehabilitationszentrum, Sarkis Shahinian (Gesellschaft Schweiz-Armenien) und Joel Veldkamp (CSI). Medienvertreter haben im Anschluss die Möglichkeit zu Interviews mit den Komitee-Mitgliedern und Experten.

Datum: Montag, 26. Mai 2025

Zeit: 11:30 Uhr – 12:30 Uhr, danach Apéro & Stehlunch

Ort: Hotel Kreuz, Zeughausgasse 41, 3011 Bern

Weitere Informationen: www.swisspeacekarabakh.com

Für alle Anfragen: contact@swisspeacekarabakh.com

Kontakt für Rückfragen:

Erich Vontobel, Nationalrat EDU, +41 79 459 90 61

Stefan Müller-Altermatt, Nationalrat Die Mitte, +41 76 332 15 26